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Association suisse des professeurs d'université

Chères Collègues,
Chers Collègues,

L'EPF-Lausanne a l'honneur pour les années 1988/89, d'assurer
la Présidence et une partie du Comité de notre Association. Cette

décision, prise il y a deux ans a incité le Président de l'Association

de Professeurs de l'EPFL, M.le Professeur Régamey, de me

proposer comme président. Cette proposition m'honore en même

temps qu'elle m'inquiète : que1 s sont les préoccupations et les
buts à formuler par une association qui compte plus de 1500

membres, mais dont les assemblées ne sont fréquentées que par quelques

douzaines de personnes?

L'Assemblée du 3o janvier de cette année, qui a eu lieu dans les
bâtiments de l'EPFL, a confirmé mon inquiétude par la participation

peu nombreuse des membres. Malgré le titre prometteur:
"Pour une politique de la science" et la personnalité marquante
de l'excellent orateur M.le Conseiller aux Etats J.Cavadini de

Neuchâtel, la partie la plus importante de la journée ne mobilisait
à peine que 5o auditeurs. Au repas pris en commun et à

l'Assemblée générale ordinaire qui ont suivi, il n'en restait que la
moitié; Pour informer tous les absents, sont publiés dans cette
édition du Bulletin le texte de la conférence que M.Cavadini a eu

l'amabilité de nous mettre à disposition ainsi que le protocole
de l'Assemblée.

Ce mot-clé "Bulletin" me donne l'occasion de préciser que grâce
à l'intervention infatigable de son rédacteur, M.le Professeur
O.Uoodtli, au moins un des buts de notre association, c'est-à-
dire le rapport concernant les événements et les problèmes actuels
de nos Hautes Ecoles, est atteint avec efficacité. Cependant,
les contacts par écrit sont bons, mais les contacts personnels
meilleurs. C'est pourquoi i 1 me semble souhaitable de prévoir,
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Pour ma seconde année de présidence, une séance de discussions
a laquelle prendrait part le plus grand nombre possible des
membres. J'ai eu l'occasion dernièrement de connaître 1'aspect d ' une

telle séance à Constance, où le Comité de l'Association des
Hautes Ecoles allemandes avait invité des représentants des

associations équivalentes autrichiennes et suisses pour un échange
d ' idées. Celles-ci portaient sur les sujets "Prévoyance-retraite
bas professeurs" et "Durée des études", qui sont aussi intéressants

pour nous Suisses, le premier portant sur la liberté du

lieu d'enseignement des professeurs dans "Europe après 1992"; le
second, parce qu'un accroissement constant des connaissances
exerce sur nous tous une pression persistante dans le sens d'une
Prolongation des études.

bas discussions à Constance étaient tellement intéressantes que
j'aimerais vous inviter, Chers Collègues, à me proposer des sujets
be discussions intéressants pour une telle rencontre. Au cas, où

n°us trouverions un ou deux thèmes d'intérêts commun, je
convoierai, avec votre accord, une Assemblée extraordinaire des membres

en 1989. A cette occasion, nous pourrions consacrer le débat
a des échanges interdisciplinaires et faciliter ainsi les contacts
entre collègues. Avec un peu de chance, nous pourrions même

contribuer à la solution des problèmes pressants des Hautes Ecoles,
^a me réjouis par avance de vos réactions!

finalement, j'aimerais remercier de tout coeur les membres du

c°mité démissionnaires mais particulièrement la Présidente
sortante, Mme le Professeur I. Zschokke-Gränacher. Ils m'ont facilité

reprise de ma nouvelle charge avec beaucoup de compétences,

remercie également l'infatigable secrétaire, M.le Professeur
^•Miller. Ses longues années d'expérience sont d'un grand secours
bans l'administration d'un groupe aussi dispersé d'individua1is-
t^es que compte notre Association.

Avec mes compliments

E.Mooser

Président de l'Association suisse
des professeurs d'université

LaUsanne, mai 198B
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Vereinigung schweizerischer Hochschuldozenten

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

Für die Jahre 1988/69 fällt der ETH Lausanne die Ehre zu, das

Präsidium und einen Teil des Vorstandes unserer Vereinigung zu

stellen. Der aus diesem vor zwei Jahren gefassten Beschluss
erwachsene Vorschlag des Präsidenten der Association des Professeurs

de l'EPFL, Herrn Professor Regamey, dass ich dieses
Präsidium übernehmen solle, ehrte mich, erfüllte mich aber gleichzeitig

mit Borge: Welche Anliegen und Ziele kann eine Vereinigung
verfolgen, die zwar über 1500 Mitglieder hat, dessen Versammlungen
indessen jeweils nur von einigen Duzend besucht werden?

Die diesjährige Versammlung am 3o.Januar in den Gebäuden der

jungen ETHL hat diese spärliche Beteiligung und damit meine Sorge

bestätigt. Trotz des vielversprechenden Titels des Hauptvortrages :

"Pour une politique de la science" und der markanten Persönlichkeit

des brillanten Redners, Herrn Ständerat J.Cavadini aus Neuenbürg,

waren nur knapp 50 Zuhörer anwesend. Beim gemeinsamen
Mittagessen und der anschliessenden, ordentlichen Mitgliederver-om-
sammlung waren es dann noch gerade die Hälfte! Zur Information
aller Nicht-Anwesenden sind das Vortragsmanuskript, das uns Herr
Cavadini freundlicherweise zur Verfügung gestellt hat, sowie
das Versammlungsprotokoll in dieser Nummer des Bulletins
veröffentlicht

Das Stichwort "Bulletin" gibt mir Gelegenheit festzustellen, dass

dank des unermüdlichen Einsatzes seines Redaktors, Herrn Professor
O.Uoodtli, zum mindesten eines der Anliegen unserer Vereinigung,
nämlich die Berichterstattung über aktuelle Begebenheiten und

Probleme an unseren Hochschulen mit viel Erfolg betrieben wird.
Indessen wäre zu bedenken, dass schriftliche Kontakte zwar gut,
persönliche aber besser sind. Mir scheint es deshalb wünschenswert

für mein zweites Präsidial jähr eine Diskussionstagung vorzusehen,
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ar< der möglichst viele Mitglieder teilnehmen würden. Wie eine
solche Tagung aussehen könnte, durfte ich kürzlich in Konstanz
erleben, wohin der Vorstand des deutschen HochschulVerbandes
Vertreter der österreichischen und schweizerischen Schwestergesellschaften

zu einem Gedankenaustausch eingeladen hatte. Die
dabei angeschnittenen Themen "flltersvorsorge für Hochschullehrer"
und "Studiendauer" sind auch für uns Schweizer von Interesse;
das erste im Hinblick auf die Freizügigkeit der Professoren im

"Europa nach 1992"; das zweite, weil der stete Zuwachs des Wissens

einen ständigen Druck in Richtung von Studienverlängerungen
a,Jf uns alle ausübt.

Die Konstanzer Aussprache war so anregend, dass ich Sie alle,
liebe Kolleginnen und Kollegen, auffordern möchte, mir Vorschläge

möglichen, aktuellen Diskussionsthemen zu machen. Falls sich
ein oder zwei allgemein interessierende Themen finden lassen,
^ürde ich versuchen, mit ihrem Einverständnis nächstes Jahr eine
aUsserordentliche Mitgliederversammlung einzuberufen, die wir
9anz Gesprächen widmen könnten, welche die Grenzen zwischen den

Wissensgebieten überschreiten und die Kcntaktnahme zwischen Kol-
lGgen erleichtern sollen. Mit etwas Glück könnten wir vielleicht
s°Qar zur Lösung akuter Hochschulprobleme - es gibt sie immer -
beitragen. Ich freue mich im voraus auf ihre Reaktionen 1

^um Schluss möchte ich den verabschiedeten Vorstandsmitgliedern,
v°r allem aber der jungen Altpräsidentin, Frau Professor I.Zschokke-

Sränacher, herzlich dafür danken, dass sie mir alle mit viel
beschick die Uebernahme meines neuen Amtes so leicht gemacht haben.
Nicht zuletzt richtet sich dieser Dank auch an den unermüdlichen
Sekretär Herrn Professor A.Miller. Seine langjährige Erfahrung
ist eine sehr grosse Hilfe in der Administration einer so disper-
san Gruppe von Individualisten wie sie unsere Vereinigung darstellt.

Mit freundlichem Gruss

E.Mo os er
Präsident der Vereinigung
Schweizerischer Hochschuldozenten

'-Susanne, Mai 1988
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Dieser Sendung liegt wiederum der grüne Einzahlungsschein bei.
Wir sind Ihnen für die baldige Bezahlung des Mitg 1iederbeitrages
1968 (Fr. 10.-) oder des Beitrages auf Lebenszeit (Fr. 150.-)
dankbar. Wer den Einzahlungsschein in dieser Sendung nicht
vorfindet, ist entweder "Mitglied auf Lebenszeit" oder hat seinen
Beitrag 1986 bereits bezahltl

Veuillez trouver ci-joint un bulletin de versement. Nous vous

serions obligés de vous acquitter prochainement de la cotisation
1988 de Fr. 10.- ou du montant de la cotisation à vie de Fr. 150.-
Les membres qui ne trouveront pas de bulletin vert sont "membres
à vie" ou ont déjà payé la cotisation de 1988 i
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